

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año IX—Número 2717

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Miércoles 24 Abril de 1895

Conquistador, 30 y Cadena 2

## EDICIÓN DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

#### Noticias de Filipinas

Madrid 23 á las 7 n.

En un telegrama expedido desde Marahuit contesta el general Blanco á los saludos que le dirigió el ejército, y manifiesta que se continúan los trabajos de fortificación, instalaciones de caminos y demás operaciones que exige la ocupación del vasto territorio.

Añade que quedan aun bastantes rancherías hostiles, que es difícil la sumisión total, y que hasta que lleguen las lanchas armadas no podrá hacerse nada por la parte de la laguna.

#### Comunicación restablecida—Poco interés—Muerte del cabecilla Maceo

Madrid 23 á las 7'10 n.

La comunicación telegráfica entre Santiago de Cuba y la Habana que habia sido cortada por los insurrectos, ha quedado restablecida.

Noticias recibidas de Chile dicen que ha carecido de importancia el movimiento revolucionario iniciado en la población de Santiago.

Respecto á la noticia que ha circulado por la prensa extranjera, de la muerte del cabecilla Maceo, hay distintas opiniones;

unos creen que ha fallecido de muerte natural y otros que se ha suicidado.

En los centros oficiales no se sabe nada respecto á dicha noticia.

#### Huelga en París

Madrid 23 á las 7'15 n.

Un telegrama recibido de París nos comunica que continúa la huelga de los cocheros de tranvías y ómnibus.

Ce cree difícil que lleguen á un acuerdo.

Témese que ocurran graves desórdenes, pues la mayor parte de la población no está conforme con dicha huelga.

Continúa el Gobierno tomando toda clase de precauciones.

#### Deseos de lucha.—Declaraciones del Sr. Sagasta.

Madrid 23 á las 8 n.

El conde de Xiquena y otros liberales querían luchar contra el Gobierno con motivo de la proposición de los republicanos, pero el Sr. Sagasta lo evitó desapareciendo el interés que ofrecía la discusión de la proposición.

Mañana declarará el Sr. Sagasta su criterio á los liberales.

#### Felicitación.—Un telegrama

Madrid 23 á las 8 n.

El Sr. Sagasta ha felicitado al comité liberal de Zaragoza por su inquebrantable adhesión al partido después de oír el discurso del Sr. Moret.

El Sr. Martínez Campos ha teleografiado al Gobierno participándole la organización de las fuerzas y los planes de campaña.

**Una real orden.—Llamamiento de reclutas.—Plazo.**

Madrid 23 á las 9'15 n.

Mañana se publicará en la *Gaceta* una real orden llamando al ejército activo á veinte mil reclutas escedentes de cupo del último reemplazo para cubrir las bajas que ocasiona el envío de los cuerpos expedicionarios á Cuba.

Doce mil se concentrarán el día catorce de Mayo en las zonas respectivas y los ocho mil restantes cubrirán la licencia ilimitada.

Se penará á los reclutas que falten al llamamiento.

El plazo para redimirse á metálico los escedentes de cupo terminará el día trece de Mayo.

**Desde Cuba**

Madrid 24 á las 3 m.

Un telegrama recibido de Cuba, da cuenta de que una columna de tropas mandada por el coronel Bosch ha encontrado en Guayabas á una partida de insurrectos, causando diez muertos y varios heridos.

**Mencheta**

**NOTICIAS**

**De la Capital:**

Una mujer anciana que anoche transitaba por la calle de San Magín tuvo la mala suerte de caer produciéndose varias contusiones.

Llevada á la casa de socorro de la Plaza de Sta. Eulalia, fué curada por el médico Sr. Oliver.

ayer pasó á mejor vida después de corta dolencia nuestro antiguo y estimado amigo Don Antonio Abudo y Candueles.

Su fallecimiento ocurrió en el caserío de Son

Serra, á donde había pasado para restablecer su salud.

Sentimos de todas veras la muerte del señor Abudo y acompañamos á la familia en su justo dolor.

D. Joaquín Iglesias dueño de la pañería y sastrería de la calle de Cererols, nos participa haber recibido los géneros peninsulares y extranjeros propios para la presente temporada de primavera y verano.

Esta madrugada ha pasado á mejor vida después de una larga y penosa enfermedad el ex-inspector de policía D. Ventura Alou, persona que contaba con numerosos amigos.

Nos asociamos al dolor que embarga á la familia del finado.

Esta mañana á eso de las ocho ha fondeado frente al espigón del puerto el vapor de guerra *Vulcano*.

El vapor *Lulio* ha salido á las nueve de la mañana de hoy de este puerto con rumbo al Ibiza y Valencia llevándose la valija, ocho pasajeros y carga.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Presidente del colegio médico farmacéutico invitándonos á la sesión literaria que se celebrará el día veinte y seis del corriente á las siete de la noche y en la que el socio D. José Sureda y Lliteras disertará sobre el tema: *La importancia del Hierro en Medicina*.

Dicen de Felanig que han sido muy beneficiosas para aquellos campos las últimas lluvias, pues han contribuido al desarrollo de las legumbres, cuya cosecha promete ser muy abundante.

Otro escándalo ocurrió ayer mañana en la calle del Sol entre madre é hijo, teniendo que intervenir la guardia municipal.

Se ha anunciado por carteles la próxima inauguración en nuestro Teatro Principal, de la compañía dramática italiana Lambertini, de la forma parte la preciosa niña Dora.

Se ha recibido en el Gobierno Civil la cesantía del secretario D. Rafael Gonzáles Atané y el nombramiento para sustituirle á favor de D. Tirso Alonso.



## Don Antonio Abudo y Canduelas

Ha fallecido en Son Serra, después de recibidos los Sacramentos

—————(Q. E. P. D.)—————

Sus afligidas hijas, hijos ausentes, nietos, hijos políticos, hija política, hermanos y hermanas políticos, sobrinas y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendarle á Dios y asistir al rosario que se rezará en la iglesia de la Vileta, hoy á las cinco y media de la tarde, y después á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria—*calle de Santa Ponsa*—á su última morada.



El primer ex-inspector de orden público

## Don Buenaventura Alou Vich

FALLECIÓ EL 23 DEL ACTUAL

—————Q. E. P. D.—————

La Ilma. Sra. D.<sup>a</sup> Juana, su hermana, sus hermanos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria—*Huertos 40*—á las tres y media de esta tarde, á las cuatro la conducción del cadáver, y asistir al funeral que se celebrará en la Real Capilla de Palacio, el viernes 25 á las once de la mañana.

A las cuatro de la madrugada de hoy ha fondeado en nuestro puerto procedente del Mahón el vapor *Comercio* conduciendo diez y siete pasajeros, correspondencia y carga varia, entre ella cincuenta y cinco cabezas de ganado lanar, ventiuna de ganado cabrío, una del vacuno, una asnal y otra del mular.

Frente al Club de Regatas ayer por la mañana ocurrió rva riña entre dos marineros teniendo que ser apaciguados por varios transeuntes.

Un muchacho que jugaba en la plaza de la Cuartera ayer por la mañana tuvo la desgracia de caerse, clavándose un vidrio en la mano derecha.

Una pobre mujer anciana que ayer por la mañana se dirigía á sus quehaceres fué derribada en la calle de San Miguel por dos pe-  
rros.

Procedente de Barcelona ha fondeado esta mañana á las ocho el vapor *Isleño* conduciendo quince pasajeros, correspondencia y carga va-

ria entre ella cinco cabezas de ganado vacuno.

Sabemos que se aumentará dentro de poco tiempo, el alumbrado público en el caserío del Molinar de Levante.

#### Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Algaida da cuenta de haber sorprendido en una taberna de la misma á una partida de sujetos que estaban jugando á los prohibidos, siendo puestos á disposición de la autoridad competente.

Por la del puesto de Pollensa fueron denunciados al Juez competente, dos sujetos presuntos autores de haber talado varios palmitos de las inmediaciones de dicha villa.

La del mismo puesto puso á disposición de la autoridad competente á dos sujetos que habían sostenido una acalorada riña en una de las vías públicas de aquella villa.

El astrónomo Noherlesoom anuncia para el resto de la quincena las siguientes variaciones atmosféricas:

El 24 será un día de transición, dejándose sentir, no obstante, la depresión del golfo de Génova en las regiones vecinas del Mediterráneo, con vientos del primer cuadrante.

El 25 habrá alguna lluvia en las regiones occidental y meridional con vientos de SO. y NO.

Desde el viernes, 26, cambiará la situación meteorológica, por efecto de una borrasca que atravesará el Atlántico en dirección á las islas británicas, pero que no traspasará los límites de la región del Cantábrico, imperando hasta fin de mes en las demás zonas de la península las altas presiones.

## Bibliografía

La revista de ciencias médicas del día quince del corriente, contiene el siguiente sumario:

I El progreso en la historia de las ciencias médicas, discurso inaugural leído en el Colegio médico-farmacéutico, III, por D. Enrique Fajarnés.—II Cálculo vesical en la mujer: dilatación uretral progresiva: Curación, por D. Pedro Jaume y Matas.—III Medicamentos modificadores de la glicosuria, por H. Richardière, trad. por don Gabriel Oliver.—IV Revista de enfermedades de las vías urinarias, por D. José Ogazón.—V Revista de Antropología, por D. Enrique Fajarnés.—VI Formulario, por D. Juan Morey.—VII Notas científicas.—VIII Miscelánea.—IX Boletín meteorológico.

## La Gaceta anual

Extracto de las disposiciones publicadas en 1894 por A. de Lara y Pedrajas.

Acaba de aparecer esta interesante compilación que se publicará todos los años y que ha sido recibida con gran éxito.

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—al precio de 2 pesetas 50 céntimos.

## Se alquila

La espaciosa tienda en la que se vendía harina, de la calle de los Hostales, números 36 y 38, que reúne todas las comodidades para una industria cualquiera ó almacén. También hay un primer piso para alquilar.

Informarán, Cadena 2, entresuelo.

## Últimos telegramas

Más sobre la huelga.—Atrapellos—Dinero—La policía

Madrid 23 á las 9'10 m.

Dicen de Paris que los huelguistas cometen toda clase de atropellos volcando carruajes á fin de impedir completamente la circulación.

Hay unos cincuenta detenidos.

Dícese que los huelguistas son socorridos con 1.500 francos diarios.

La policía trabaja con actividad.

Cólera á bordo.—Pesquisas estériles

Madrid 24 á las 10 m.

Dicen de Londres que el vapor *Beltor*, llegado á aquel puerto procedente de la República Argentina, trae á bordo cuatro atacados del cólera morbo asiático.

Siguen resultando estériles las activas pesquisas hechas por el vapor *Servando* para buscar al crucero *Reina Regente*.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner